

18 de Julio de 1936.--España entera, herida en lo más vivo de sus sentimientos, a la voz de alerta, en haz apretado --principio de su unidad-- forma en vanguardia, conducida por un Gran Capitán: Franco.

Triunfa la unidad. Ni un solo ¡español! se rezaga. El camino del Imperio está trazado. Y, la España de las tradiciones, en pie de guerra: por su salvación y por la de la civilización del mundo. ¡Le cupo la mayor gloria en la más grande empresa!

1.º Octubre 1936.--Franco dijo al asumir la más alta magistratura del Estado: "De todos nosotros depende la resurrección gloriosa del gran Imperio español y para ello tendremos fijos los ojos en nuestros seculares sentimientos y en nuestra fe secular".

Fué un clarinazo más para mantener vivo el fuego sagrado. Franco añadió entonces: "Ponéis en mis manos a España y yo os aseguro que mi pulso no temblará, que mi mano estará siempre firme".

No habló por hablar el Caudillo. Eran un corazón y un temperamento al servicio de la Patria. Ellos hicieron posible que la historia registrara un 1.º de Abril de 1939.

1.º Octubre 1937.--Franco estadista, vencedor de todas las batallas, legisla con nuevo y certero estilo. Así se conciben aquellas sus sabias disposiciones de organización de las fuerzas del Ejército; ley de organización administrativa y tantas otras.

En lo económico y social --grandeza sublime de nuestro regidor-- comienza por reconocer, sin dudas, pero sin halagos también, --que no necesita de esos recursos el Vencidor-- las mejoras concedidas a la gran familia trabajadora antes del 17 de Julio del 36; por crear la Fiscalía de la Vivienda; y en fin por decretar el derecho de trabajo --grandeza sublime-- a los prisioneros, para su regeneración.

Entra más tarde en la política de precios --austeridad es su lema--; vigila la no depreciación de inmuebles y valores; entra de lleno en el árido problema agrario --tan envenenado por las prédicas de los intrusos-- y ofrece anticipos de trigos, auxilios económicos reintegrables.

Su espada enfila gallarda el surco de la normalidad, como en la guerra iba marcando nuevas victorias para la causa por la que los mejores, sus mejores afanes le ofrecieron.

Bondad infinita, caballero de rancia estirpe moral, figura idealizada por un pueblo creyente, Franco tiende su mano --bálsamo bendito-- hacia otro campo: el del terrible azote de la peste blanca. ¡Crea el Patronato Antituberculoso donde acoge a la humanidad dolida!

No olvida tampoco a los que como Cristo dieron su sangre por la redención de sus semejantes. De ahí la fecha del 13 de Julio "Día de Luto Nacional". Es el recuerdo perenne al protomartir Calvo Sotelo.

En lo espiritual: restauración de la enseñanza sagrada al amparo de la que nuestras vidas se fueron formando y moldeando; en lo católico: restauración de la institución del Patrón de España.

1.º Octubre 1938.--Período de grandes realizaciones. La obra maestra de España sale ya limpia y cuidada de las manos sutiles de su artífice.

De ello que los españoles escuchemos este día de labios del Caudillo su más emocionada oración: "España libre, celosa de su independencia que sin contar los días ni los años, ni los tiempos, ni los sufrimientos, combatió año tras año como hoy, como mañana, como siempre por su dignidad de pueblo libre, que ayer luchaba por defender su fe y que hoy lucha por defenderla con heroísmo inigualable", llegaba como signo de seguridad y confianza, de tranquilidad, porque sus destinos quedaban salvaguardados.

(Continúa en última página)

MOLOTOV es esperado mañana en BERLIN

Ginebra, 29. -- Los periódicos de esta ciudad reproducen un despacho de Berlín, afirmando que el comisario de Asuntos Extranjeros en el soviét, Molotov, pisará pronto la capital alemana, a fin de corresponder a la estancia de von Ribbentrop en Moscú.

La visita se realizará a primeros

de octubre.

Antes tendrá lugar una conferencia de los ministros de Estado de los países del Sudeste de Europa, que se reunirán para producir un bloqueo báltico a Inglaterra, bajo la dirección y protección de Alemania.

EL FARO

Año VI. -- Número 1.538

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 30 Spbre. de 1939

Hoy se entrevistarán en el Sur de Francia Chamberlain y Daladier

EL GOBIERNO BRITANICO ESTUDIARA A SU VEZ LA NOTA DE PAZ ALEMANA

París, 29. -- Ante la importancia del momento internacional, a consecuencia del acuerdo germano-ruso, firmado en Moscú, el Jefe del Gobierno, Daladier, ha reunido a los miembros del Gabinete en Consejo extraordinario, en el cual participaron el Generalísimo Gamelin, el Subsecretario de Estado y el Jefe del Gabinete diplomático.

No se ha dado nota ninguna de lo tratado en esta reunión, pero se afirma que se han tomado las medidas necesarias para la entrevista que mañana ha de celebrarse entre Chamberlain y Daladier.

PARIS

Londres, 29. -- Mañana, sábado se reunirán en el Sur de Francia, Chamberlain y Daladier, acompañados por miembros de los Estados Mayores de ambos países.

Esta reunión se dedicará exclusivamente a examinar la situación creada por el nuevo convenio germano-ruso.

Además, Chamberlain hará el lunes una manifestación en la Cámara de los Comunes, acerca de las derivaciones de este convenio y de su conversación con Daladier mañana.

LONDRES

Londres, 29. -- El Gobierno británico ha decidido examinar detenidamente las consecuencias del nuevo pacto ruso-germano.

Al efecto se reunirá el Gabinete, en cuya reunión Chamberlain logrará una decisión de sus compañeros, acerca de la forma en que ha de exponer la situación y la decisión del Gobierno en la Cámara de los Comunes el lunes.

Además de la entrevista que el "premier" celebrará con Daladier mañana, por la tarde, en suelo francés, se reunirá el Consejo de Guerra aliado, el lunes por la tarde en Francia.

Aunque ya anunció Chamberlain en anteriores discursos en el Parlamento, cuando las tropas soviéticas marcharon sobre Polonia, que la actitud rusa no determinaba cambio ninguno en la decisión de Inglaterra, de todas maneras afirmase que el Jefe del Gobierno inglés anunciará categóricamente en la Cámara, el lunes, que se negará a discutir la apertura de negociaciones de paz con Alemania, en las condiciones que esta paz es ofrecida, es decir, bajo la amenaza de una acción conjunta de los Ejércitos del Reich y de la U. R. S. S.

Dícese en los círculos gubernamentales que la nota dada por Alemania y por Rusia en que se anunciaba la proposición de esas negociaciones de paz, no aporta ningún dato nuevo al problema planteado, muy al contrario ofrece una continuación de la conducta internacional y requiere que Inglaterra y Francia ofrezcan una firme actitud.

En cuanto a las relaciones con Rusia, observa el hecho positivo de que en recientes conversaciones con lord Halifax, el embajador ruso insistió en los puntos siguientes:

Primero: El Gobierno del soviét permanecerá fiel a la neutralidad que ha proclamado en el presente conflicto.

Segundo: El Gobierno del soviét está dispuesto a entablar negociaciones comerciales con la Gran Bretaña.

Si es cierta la afirmación que con tiene la nota conjunta germano-rusa

(Pasa a la última página)

Roma, 29. --

Mañana reunirán el Duce el Gobierno de Italia para tratar cuestiones de carácter internacional especialmente las derivadas del acuerdo germano-ruso, firmado ayer en Moscú.

En los círculos gubernamentales se afirma que esta reunión será muy importante, porque en ella Mussolini dará a los ministros italianos la parte que espera tomar en las propuestas de paz a Inglaterra y Francia por parte del Soviet y del Reich.

Afirman los citados círculos gubernamentales que el Duce es muy probable que sea el encargado de tomar la iniciativa para la paz cerca de los Gobiernos de París y de Londres.



EL PARTE DE GUERRA FRANCÉS ACUSA VIVA ACTIVIDAD EN SU FRENTE

Londres, 30. (Madrugada). -- El último comunicado de guerra francés señala que las tropas francesas han ganado terreno en la frontera de Luxemburgo, donde han rechazado los contraataques alemanes, ocupando después de una ofensiva, posiciones sobre el río Mosela.

Continúa la actividad al oeste de Saarbrücken, resistiendo los impetuosos ataques alemanes.

Hitler felicita al Generalísimo

Berlín, 30. (4'35). -- El Canciller Hitler ha enviado al Generalísimo Franco un telegrama de felicitación, con motivo del tercer aniversario de su exaltación a la Jefatura del Estado.

Varios aviones BRITANICOS atacan a la flota ALEMANA

El comunicado ingles informa que algunos aparatos no han regresado

Londres, 29. -- Ha sido facilitado el siguiente comunicado británico:

"Varias unidades de la fuerza aérea británica, atacaron hoy a la flota alemana. A pesar de la formidable cortina de fuego de las baterías antiaéreas enemigas, nuestros aviones lograron arrojar sus bombas desde poca altura.

Algunos de nuestros aviones no han regresado todavía".

La actualidad deportiva

El «Africa S. C.» vuelve a los fields

La noticia de la reaparición del «Africa S. C.», así como la de su participación en el Campeonato Regional que va a comenzar a disputarse dentro de breves días, ha sorprendido gratamente a la afición local.

Alejado de toda actividad balompé dica, sumido en el anonimato, durante el tiempo que duró la Cruzada Redentora de nuestra querida Patria, ningún aficionado ceutí podía contar a la hora de hacer cálculos o cambiar impresiones acerca del torneo regional marroquí—con una participación del cuadro afrocanista. Y hasta estamos por asegurar que la mayoría de sus partidarios — que en nuestra ciudad son aún legión — podían creer en ello; no se acordaban siquiera del conjunto que, temporada tras temporada, acaparó todas sus simpatías.

Pero, el entusiasmo de unos cuantos de sus más decididos y fervorosos admiradores, han hecho factible que lo que ayer parecía un imposible, se convierta hoy en una plena y grata realidad y el Africa — aquel magnífico exponente del entusiasmo y amor propio balompédico — prepara afanosamente su cuadro de nuevos jugadores para reaparecer ante el buen público ceutí con la dignidad que le reclama su intachable y brillantísimo historial.

Ya tenemos, pues, entre nosotros, al Africa S. C. Al mismo «Africa» que en épocas no tan lejanas como para no recordarlos, llegó a convertirse en el eterno rival del Ceuta. Nadie habrá podido relegar al olvido — no obstante el mucho tiempo transcurrido— a aquellas hazañas realizadas por el cuadro futbolístico que un día capitaneó Manolo Méndez y en cuyas filas formaron los «Zocato», «Bacalao», Chacón, Izquierdo, Iborra, Caramelero, Tamargo, etc., etc. Nadie habrá olvidado tampoco aquel entusiasmo tan elevado, aquella moral tan firmísima con que el Africa salía a jugar todos sus partidos, ya tuvieran lugar estos en nuestra ciudad como en las demás poblaciones de la Zona. Para sus once jugadores — verdaderos colaboradores en el auge del fútbol ceutí — no existían enemigos superiores ni inferiores; saltaban al campo dispuestos a darlo todo, enorgullecidos, además, de poder contribuir con su esfuerzo al mayor prestigio de la camiseta blanqui-azul que vestían. Sus derrotas — muchas veces frente a equipos inferiores — no resquebrajaba lo más mínimo su alto espíritu y envidiable moral y estas excepcionales condiciones les llevaban—una jornada después— a la conquista de un triunfo apoteósico, por lo inesperado, sobre un enemigo que le era infinitamente superior y que, por si aquello no fuera bastante, actuaba en su propio terreno de juego.

Esto era y esto seguirá siendo el Africa. Porque con el mismo entusiasmo que entonces, se encuentran trabajando afanosamente sus nuevos directivos y con mayor entusiasmo aún se encuentran preparándose los elementos enrolados en sus filas. Aquellos y estos firmemente convencidos de que el equipo seguirá cosechando victorias y — lo que es más esencial— volverá a contar con la ayuda moral y material de sus incontables admiradores.

Demás sé que estas líneas tienen,

como mías, el escaso valor que representan dados los cortos avances de mi pluma; pero, eso sí, son sinceras como todos mis actos y llevan dentro de esta sinceridad el afecto que por amor al deporte y la honra que me cabe de ser algo integrante de él en nuestra ciudad, profeso a todo aquello que signifique un avance o un perfeccionamiento del fútbol ceutí. Así, pues, no quiero cerrar estas líneas sin dar una entusiasta y efusiva bienvenida al nuevo equipo del Africa S. C. y menos sin hacer llegar mi felicitación a todos y cada uno de sus directivos, por esa colaboración eficaz y entusiasta que nos ha proporcionado la dicha de volver a aplaudir al magnífico cuadro afrocanista.

He aquí para terminar, algunos de los jugadores con que cuenta el equipo afrocanista. No están todos y se espera ingresen en sus filas muchos más. Por ahora se cuenta con los siguientes: Bacalao, Montilla, Otamendi, Cano, Cernudas, Moreno, Calderón, Hoyos (Joselito), Sedeño, Ortega, Gómez, Chacón, Regueiro, Lesmes y... ¡ya se enterarán ustedes!

CAMPEONATO ANDALUZ

Partidos para el domingo

Onuba-Xerez.
Betis-Recreativo Granada.
Racing Córdoba-Sevilla.
Cádiz-Malacitano.

Comandancia Militar de Marina

Se pone en conocimiento de todas las Entidades y particulares que tengan relación con la Dirección General de Comunicaciones Marítimas, que a partir del día dos del próximo mes de octubre, dicha Dirección General funcionará en Madrid en el edificio anexo al Ministerio de Marina.

Para asuntos de urgente tramitación pueden dirigirse por telégrafos o teléfono a Bilbao, hasta el día uno inclusive.

Ceuta, 28 de septiembre de 1939.—
El Comandante Militar de Marina.

La primera etapa de la VUELTA A SEVILLA

Escuriel, al «sprint», triunfa sobre Cañardó

Sevilla, 29. — Ayer se ha corrido la primera etapa de la Vuelta a Sevilla, que comprendía el recorrido entre la capital de Andalucía y Ecija, de 240 kilómetros.

Desde la salida de Sevilla hasta Villona, los corredores marcharon en pelotón, sin que ninguno lograra distanciarse, pero antes de alcanzar la altura de Barranco Hondo, Cañardó y Escuriel se lanzaron por la pendiente a una velocidad vertiginosa, a pe-

TOROS NOTICIAS DE ESPAÑA

LA PRIMERA NOVILLADA DE FERIA

Sevilla, 29. — Con gran concurrencia de público celebróse hoy, festividad de San Miguel Arcángel, la primera corrida de novillos que lidiaron José Luis Vázquez, Gallito, Paquito Casado y El Yoni.

Gallito estuvo bien con la muleta mereciendo las ovaciones del público, a petición del cual se le concedió una oreja.

José Luis Vázquez, realizó una buena faena, escuchó palmas y dió la vuelta al ruedo.

Yoni estuvo muy acertado tanto en el carote como en la muleta, haciendo artísticas faenas entre ovaciones. Cauto dos orejas.

Por su parte, Casado estuvo muy valiente y dispuesto siempre a conservar su papel. Mató bien y se le concedió una oreja.

En suma, una buena novillada que agradó al público.

Fascios cubanos en España

Los Fascios Cubanos en España, se complacen en poner en conocimiento de todos los cubanos y no cubanos simpatizantes, que las oficinas provisionales de inscripción se hallan instaladas en la calle de Canuda, 11, pral. Barcelona.

La creación de los Fascios Cubanos en España, obedece a una necesidad sentida por todos los que amamos a nuestra Patria y sentimos los ideales fascistas.

Nuestro credo es: Patria, Religión y Familia, como base fundamental de nuestra cultura y civilización heredadas por las virtudes tradicionales de la Madre Patria España.

Por tanto se invita a todos los cubanos y los no cubanos que estén identificados con nuestros ideales, que son comunes con los del Movimiento Renovador Español a formular su inscripción respectiva.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!
¡Viva Cuba Fascista!

VITORIA ACLAMA A LA ESPOSA DEL CAUDILLO

Vitoria, 29. — De paso para Burgos se han detenido ayer tarde en Vitoria, la esposa e hija del Caudillo, siendo homenajeadas por el pueblo, al ser reconocidas por el mismo.

EL TRASLADO DE LOS RESTOS DEL GENERAL SANJURJO

Pamplona, 29. — Continúan los preparativos para el traslado de los restos del general Sanjurjo desde Portugal a Pamplona. Una comisión militar de la que forman parte los coroneles Infante y Roldán, estuvo en Pamplona, donde en unión del presidente de la Diputación y el arquitecto, señor Ayuso, visitó el lugar donde han de ser depositados los restos mortales.

Aunque los restos se supone llegarán, a primeros de octubre, la fecha exacta no ha sido fijada aún.

PILAR PRIMO DE RIVERA, EN GERONA

Barcelona, 29. — Se encuentra en Gerona Pilar Primo de Rivera, con objeto de visitar la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de aquella provincia.

Hoy visitará las Organizaciones de Auxilio Social.

EL GENERAL MONASTERIO SE POSESIONA DE SU NUEVO CARGO

Zaragoza, 29. — Tomó posesión de su cargo el nuevo jefe de la Quinta Región Militar, general Monasterio, que fué cumplimentado por las autoridades militares y civiles y por las jerarquías del Movimiento.

VICENTINO

RESTORANT

VICENTINO

PASTELERIA

VICENTINO

José Antonio Primo de Rivera, 5.
Teléfono 4-9.



UNDERWOOD

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA

PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

FALANGE ESPAÑOLA, NUM. 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHA NACIONALES

sar de la lluvia torrencial que caía.

En el control se pararon lo justo para recoger las provisiones y firmar.

En este punto la ventaja de Cañardó y Escuriel sobre los demás corredores era de media hora.

Cuando se acercaron a la meta, la distancia que les separaba de los demás aumentó de forma que llegaron a excederles de una hora.

La etapa fué ganada en sprint por Escuriel.

Domingo Torres, madrileño, sufrió una caída que le ocasionó la rotura de la clavícula izquierda.

Este ha sido el único accidente ocurrido. Afortunadamente el estado de Torres es satisfactorio.

La clasificación de la etapa es la siguiente:

Primero, Escuriel, en 8 horas, 50 minutos. Segundo, Cañardó, en 8 horas, 50 minutos, 15 segundos. Tercero, Miguel Valero, en 9 horas, 50 minutos. Cuarto, Manuel Martos, en 9 horas, 54 minutos, 40 segundos. Quinto, Telmo García, en 10 horas, 4 minutos, 20 segundos. Sexto, José María García, en 10 horas, 4 minutos, 20 segundos. Séptimo, Juan Barrios, en 10 horas, 8 minutos, 10 segundos.

En la clasificación de la montaña figuró el primero Cañardó.

Hoy se corre la etapa Ecija-Sevilla.

CEUTA

*La metrópoli ha de ser todo a España
se correponde en la fide del mundo
vener en su fin suaves en el
con agosto 14 Mayo 1939*

EL «DIA DEL CAUDILLO» Almanaque

SOCIAL

EN CEUTA

El día 1.º del próximo Octubre, se celebrará en todo el suelo español, la fiesta de exaltación al Caudillo.

En Ceuta, ciudad españolisima y que adora en el genial artifice de la victoria, también se dispone a celebrar con gran fausto y entusiasmo tan señalada fecha, siendo varios los festejos que son preparados por la Jefatura de Propaganda, de los que en lugar separado de este diario, hallarán nuestros lectores la debida referencia.

Pero, el acto más importante que ha de tener lugar es una recepción oficial que habrá de celebrarse en la Jefatura Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, y a ella deberán acudir con verdadero entusiasmo, todos los ceuties de nobles sentimientos y corazón español, puesto que con ella se testimonia al Generalísimo Franco, que su valor y conducción acertadísima a la Victoria, no cayó en tierra baldía y que el generoso germen que en ella vertieron el Salvador de España y sus valientes Ejércitos de tierra, mar y aire, pronto fructificará y habremos de ver a nuestra amada Patria con la prosperidad y esplendor a que es acreedora, por su Tradición, por su Gloriosa Historia y la ejemplar nobleza de sus hijos.

Inútil es hacer llamadas al noble pueblo español en este sentido. Para ofrendar su admiración y sumisión al Caudillo, siempre está dispuesto a responder a cualquier insinuación que se le haga, y por ello, sin lugar alguno a la menor duda, afirmamos rotundamente, que el día 1.º de Octubre próximo el pueblo entero de Ceuta desfilará ante las dignísimas autoridades civiles y militares, patentizando una vez más que por España y su invicto Caudillo, pronto está a ofrecer su entusiasmo y su vida, en holocausto de una causa santa y regeneradora del honor de nuestra Patria, tan vilmente escarnecida, durante la fratricida guerra que durante tres años, asoló nuestra nación.

Por Dios, por España y por su Revolución, ofrendemos al Jefe del Estado y Caudillo, Generalísimo Franco, los brotes más hermosos del rosal del Renacimiento de nuestra madre España, y hagámoslo de tal forma, que sin necesidad de mayores pruebas de nuestro entusiasmo, nuestras dignísimas autoridades puedan decir al genial Salvador de España, que al manifestarse el pueblo de Ceuta en el día del Caudillo, dió una prueba más de su amor y obediencia a quien de forma tan magnífica supo reconquistar la España irredenta.

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!
¡Arriba España!
¡Viva España!

Premios «Francisco Franco» y «José Antonio Primo de Rivera»

Podrán concurrir a este importantísimo concurso cuantos trabajos hayan sido publicados en los periódicos de la zona española de Marruecos y de Tánger.

SI ERES ESPAÑOL ESTAS OBLIGADO A JUGAR A LA LOTERIA DE LA CRUZ ROJA

Celebrándose el 1.º de Octubre el «día del Caudillo» se invita al pueblo de Ceuta a la solemne Misa que tendrá lugar dicho día a las 11 horas en el Santuario de Nuestra Señora de Africa y a la recepción popular que se celebrará en la Comandancia General a las 12 así como también a que el vecindario engalane e ilumine sus fachadas y balcones en dicho día.

Para el día primero de octubre, FIESTA DEL CAUDILLO, por esta Alcaldía se dispone que el vecindario engalane los balcones e ilumine sus fachadas en atención a la gratísima festividad que celebramos.

Con ello el pueblo de Ceuta demostrará una vez más su inquebrantable adhesión al Caudillo, Generalísimo Franco, así como su fervor patriótico y amor a nuestro Glorioso Ejército.

Ceuta, 29 de Septiembre de 1939. -- Año de la Victoria.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

El Alcalde, Fernando López Canti.

Por la presente nota, invito a todos los Jefes y funcionarios de Organismos y dependencias del Estado y Entidades Oficiales, así como a la Jefatura Provincial de F. E. T. y de las JONS y a todos los servicios y departamentos que de ella dependan, para que concurren a la Recepción Oficial que tendrá lugar en la Jefatura Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos el próximo domingo día 1.º de octubre, de la fuera que se anunciará oportunamente, a fin de testimoniar homenaje de respeto y adhesión al Generalísimo Franco, Caudillo de España.

Dada la premura de tiempo, no se enviarán invitaciones personales.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta, 29 de Septiembre de 1939. -- Año de la Victoria.

EL DELEGADO. -- Firmado: Jacobo Guitart.

¡Viva Franco!

¡Arriba España!

S. E. el Alto Comisario en nuestra ciudad

Mediada la tarde de ayer, llegó a nuestra ciudad el Excmo. Sr. Alto Comisario de España en Marruecos y Gobernador General de las Plazas de Soberanía, general Asensio, acompañado de su ayudante el comandante señor Garriga.

S. E. el General Asensio celebró una prolongada conferencia con el Delegado del Gobierno señor Guitart de Virto, habiéndose tratado, según nuestras referencias, de asuntos de vital y trascendente importancia para nuestra ciudad.

Por las referencias que a nosotros llegaron, sabemos que S. E. el Alto Comisario ha de permanecer algunos días en nuestra ciudad, y que en el despacho de la Delegación, recibirá visitas y celebrará entrevistas de la mayor importancia, para que los asuntos pendientes se resuelvan y pueda dárseles el impulso más conveniente para que los intereses de Ceuta se vean bien salvaguardados.

Por de pronto, en el día de hoy, acompañado por el señor Guitart de Virto, recorrerá las principales calles de nuestra Ciudad, concurriendo a los varios patios que necesitan ser derribados para que la higiene de nuestra ciudad se halle garantizada, y así mismo visitará las diferentes obras en proyecto, cuyas dificultades para continuarlas, han sido detalladamente expuestas por el señor Guitart de Virto a S. E. el general Asensio.

Tiene el Excmo. señor Alto Comisario los mejores propósitos y mayores

simpatías por nuestra ciudad, lo que nos permite vaticinar, que su labor ha de ser tangible, y que al igual que en otras cuestiones que decididamente abordó y solucionó, los problemas de Ceuta han de entrar ahora en una era de franca y decidida resolución.

Así lo esperamos, deseando a tan elevada personalidad, que su permanencia en nuestra ciudad, le sea grata.

-Vida Religiosa-

MISA DE REQUIEM

Por el alma de la virtuosa señora doña María Muñoz Martínez, viuda de Castillo, que falleció el pasado día 20, se celebró ayer en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa, una misa de requiem.

A tan piadoso acto asistieron los familiares y las muchas amistades con que contaba la finada.

Reiteramos a sus apenadas hija, hermanas y demás familiares, nuestro más sincero pesar, pidiendo a Dios les conceda cristiana resignación para soportar la desgracia que les aflige.

IGLESIA DE SAN FRANCISCO

El día 1 primer domingo de mes a las ocho y media, misa y comunión general de la Asociación de Hijas de María.

Se ruega la asistencia de las socias

Procedente de Tánger pasó por ésta con rumbo a España el ilustre doctor y jefe de Falange en la ciudad internacional, don Manuel Amieva Escandón

Feliz viaje.

En viaje de estudios salieron para Madrid y Sevilla respectivamente, nuestros buenos amigos don Joaquín Sánchez Sánchez, y don José Rubio Maquia velo, a quienes deseamos éxito en sus carreras.

Marchó a la península el gestor municipal don Epifanio Hernández.

Con el nombre de Manuel recibió las aguas del bautismo en Nuestra Señora de Africa, un robusto hijo de doña María Vázquez Díaz y de don Manuel Rodríguez Campos, siendo apadrinado por doña María Díaz Navarro y don Miguel Vázquez Pérez.

Larga vida deseamos al nuevo cristiano.

Junta Administrativa del Sello Pró Ceuta

En la tarde del jueves, se reunió en la Delegación del Gobierno, la Junta Administrativa del Sello Pro-Ceuta, presidida por el Delegado del Gobierno, señor Guitart de Virto.

Fueron tomados varios acuerdos, siendo los más principales, la concesión de varias entregas para que sean destinadas a los más necesarios usos que en cada dependencia se observen, siendo las cantidades asignadas las siguientes:

Asilo de huérfanos y ancianos, 1.000 pesetas; para las obras del Albergue de ancianos y niños, 1.000 pesetas; para las Adoratrices, 1.000 pesetas; para el Hospital de la Cruz Roja, 1.000 pesetas; a Auxilio Social, 1.000 pesetas.

Además de estos donativos, y también para que sean destinados al fin que se considere más útil, han sido entregadas las sumas que detallamos a continuación.

A la Iosición A. 500 pesetas; a la Fortaleza del Hacho, 300 pesetas. Además más material escolar para enseñanza de analfabetos.

Para repartir en especies, entre las reclusas de la cárcel de mujeres, 300.

ESTRENOS CINEMATOGRAFICOS

«LOS HEROES DEL BARRIO»

El estreno de esta película representada ayer en la pantalla del «Cervantes», llevó a dicho elegante coliseo una tan numerosa como selecta concurrencia. A un buen espectáculo un buen público.

Es esta la mejor garantía de la calidad de «Los Héroes del Barrio», cinta de la más emotiva sensibilidad, que une a la graciosa comedia de la «Pandilla Española», escenas de la más acusada emoción, cautivando al respetable en una ascensión de verdadero interés espectacular.

Sentimentalismo, comicidad, graciosa simpatía. He aquí las tres características de este nuevo estreno del «Cervantes», cuya empresa no regatea medios para ofrecer los mejores films.

La rendición de Modlin fué precedida de una fuerte lucha

SIN NOVEDAD EN EL FRENTE FRANCÉS

RUMANIA

requiere perentoriamente a sus súbditos para que regresen de

FRANCIA

PARTE FRANCÉS

París, 29. — El Alto Mando francés, ha dado el siguiente comunicado de las operaciones en el frente occidental durante el día de ayer:

"En todo el frente se ha pasado sin novedad la noche.

Ha habido actividad entre los elementos de contacto especialmente al Oeste de Saarbrücken."

COMUNICATO ALEMÁN

Berlín, 29. — El Alto Mando de las fuerzas alemanas ha comunicado hoy al mediodía:

"De acuerdo con la retirada prevista de tropas de la línea de demarcación, el Sur ha sido entregado solemnemente a las tropas rusas por el mando de las tropas alemanas el día 28 de septiembre.

La guarnición armada de Varsovia, empezará a abandonar la ciudad el viernes por la noche.

Se espera que la evacuación de la plaza será completada dentro de dos o tres días, por lo tanto las tropas alemanas no entrarán en la ciudad antes del día dos de octubre.

Se han adoptado medidas para el abastecimiento de la población civil de Varsovia, en comida y ayuda médica.

A consecuencia de los ataques alemanes, protegidos por bombardeos de artillería y aviación, la fortaleza de Modlin se ha entregado sin condiciones.

Según las informaciones enviadas por el Mando del Grupo del Ejército del Norte, se detalla que esta capitulación, estaba siendo fijada anteriormente por el jefe del Cuerpo de Ejército.

En la fortaleza de Modlin se encuentran actualmente 1.200 oficiales, treinta mil soldados y cuatro mil heridos.

En el frente occidental han reinado las acostumbradas actividades de nin gados un avión francés y otro británico."

EN LOS ALREDEDORES DE MODLIN SE LUCHO FUERTE

Berlín, 29. — Siete horas después de haber cesado las hostilidades, por la rendición de Varsovia, aparece esta ciudad incendiada en toda su parte fortificada.

Las casas de la parte norte de Varsovia no han sufrido ningún daño.

Ayer por la tarde una violenta lucha tuvo lugar en los alrededores de Modlin. Los aviones alemanes realizaron tres ataques a esta fortaleza en un espacio de tiempo inferior a quince minutos.

Detrás de las líneas alemanas grandes carteles habían sido colocados, en los que se leía:

"Vuestra resistencia es inútil". "En este lado hay pan".

Gran cantidad de armamento había sido acumulado dentro de las líneas alemanas, a fin de proceder a su destrucción, entonces las autoridades polacas, inmediatamente decretaron la rendición.

DEBEN VOLVER A SU PATRIA

París, 29. — El Embajador de Rumania en París se ha dirigido esta tarde a todos los súbditos rumanos, residentes en Francia, haciéndoles con carácter perentorio una indicación para que vuelvan con urgencia a su país.

ALTOS OFICIALES POLACOS A LITUANIA

Kaunas, 29. — Un nuevo aparato polaco, ha aparecido sobre el territo

rio lituano, procedente de Varsovia. En el pasaje venían oficiales superiores de Polonia, que han sido internados.

SEVERO CONTROL EN LOS SERVICIOS INGLESES

Londres, 29. — El Primer Ministro Chamberlain, ha declarado en la Cámara de los Comunes que a partir de ayer los servicios de radiodifusión británicos estarán sometidos al control del Ministerio de Información.

AVISO FRANCÉS

París, 29. — La Oficina Nacional del Turismo comunica a todas las personas que deseen abandonar las zonas de peligro, deben dirigirse a esta oficina en París, o sus sucursales en provincias, para buscarles alojamiento, ya que se ha dado el caso de que personas que se habían ausentado de la capital, han vuelto a ella, pero no han encontrado alojamiento adecuado.

DONATIVOS AMERICANOS PARA LOS REFUGIADOS POLACOS

Washington, 29. — La Cruz Roja Americana ha enviado telegráficamente a la Cruz Roja de Ginebra, la suma de veinticinco mil dólares, para socorrer a los refugiados polacos, principalmente a los que se encuentran en Rumania, Hungría y Lituania.

ALARMA EN PARÍS

París, 29. — Esta tarde han tocado las sirenas de alarma en París. El toque de la alarma ha durado desde las 11'25 hasta las 11'55.

Un general polaco forma una Legión en Francia

París, 29. — El general polaco Likoski, que ha llegado a Francia, ha sido nombrado comandante en jefe de la Legión polaca que está constituyéndose en territorio francés, con ciudadanos de Polonia, que se alistaron voluntariamente.

INCIDENTE ruso-japonés

Tokio, 29. — Una nota oficial dice que se ha registrado un nuevo incidente ruso japonés. Un cañonero soviético y los guardias rojos hicieron fuego sobre una embarcación del Manchukuo.

La prensa japonesa comenta el incidente, diciendo que es preciso desarrollar una mayor ecuanimidad, a fin de que no se dé lugar a estos conflictos, que ponen en peligro el acuerdo concluido hace poco entre la U. R. S. S. y el Japón.

CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRISTAL, PAPELES PINTADOS

MUCHOS ESTONIANOS, POSEEDORES DE GRANDES FORTUNAS HAN MARCHADO A FINLANDIA

Pormenores del acuerdo firmado con RUSIA

Estocolmo, 29. — Según informaciones llegadas a Estocolmo, en Estonia existe un gran nerviosismo.

Se dice que muchos estonianos poseedores de grandes fortunas han dejado su país, dirigiéndose a Finlandia, donde esperan el desarrollo de los acontecimientos.

En los círculos políticos de Estocolmo se espera que Estonia aceptará la petición soviética sobre la cesión de un puerto en aquel país, creyéndose se llegará a una solución pacífica.

ESTONIA ACEPTA LAS PROPOSICIONES SOVIÉTICAS

Estocolmo, 29. — El Gobierno de Estonia ha aceptado las proposiciones soviéticas permitiendo el establecimiento de un puerto libre en la costa de Estonia y la extensión de las relaciones comerciales entre ambos países.

Los periódicos anuncian que la flota soviética en el Báltico, ha sido completamente movilizada y está preparada para toda acción.

Barcos de guerra soviéticos acompañados por submarinos, han salido del puerto de Cronstard esta tarde pa

ra buscar al submarino polaco "Orsen" que se escapó del puerto de Reval, hace algunas semanas, y que consideran es el único responsable del hundimiento de los barcos rusos, efectuado en los tres últimos días.

Se informa también que los aviones militares y civiles soviéticos, que volaron sobre Reval en el día de ayer, no fueron atacados por los cañones antiaéreos, por una orden especial del Cuartel Militar Supremo de Estonia.

Las explicaciones dadas han sido de que los aviones rusos efectuaron un vuelo de reconocimiento para tratar de hallar el submarino polaco, durante el cual volaron sobre el territorio de Estonia, sin ninguna intención de violar la neutralidad de este país.

Se anuncia que en Estonia no se ha decretado ninguna orden de movilización. Informaciones llegadas desde Riga, declaran que como la frontera no ha sido violada bajo ninguna forma por las tropas soviéticas, no existe motivo y razón para esta medida.

PORMENORES DEL PACTO

Moscú, 20. — Se conocen detalles publicados con carácter oficial, unos, y semi-oficial, otros, acerca de las negociaciones entre las U. R. S. S. y Estonia.

Se ha anunciado como primer resultado la conclusión de un pacto de ayuda mutua y de intercambio comercial entre la U. R. S. S. y Estonia.

Se concede por Estonia a Rusia el derecho de mantener bases navales y aeródromos en las islas de Jarama y en la ciudad de Palviski, en el término de diez años, que se estipula para el pacto de ayuda mutua.

Las bases navales y los aeródromos serán ocupadas por fuerzas del Ejército rojo del aire y de tierra, en contingentes limitados.

El pacto no afectará en ningún sentido los derechos soberanos de las partes contratantes, particularmente en su economía y en la organización de su Estado.

El pacto entrará en vigor tan pronto quede ratificado y esta ratificación deberá tener lugar en el plazo de seis meses.

En cuanto al tratado comercial, tendrá por objeto, proteger el tráfico comercial entre los dos países y el tránsito de mercancías soviéticas por vía Estonia.

Se ha publicado el decreto anulando el comunismo

París, 29. — El "Boletín Oficial" publica hoy un decreto suprimiendo el grupo comunista de la Cámara francesa de Diputados.

Por consiguiente el comunismo carece desde hoy de representación parlamentaria en Francia.

LA GUERRA

EN EL

M A R

Londres, 29. — El ministerio de Información desmintió anoche la noticia lanzada por las radios alemanas, en la que se aseguraba que un submarino alemán hundido un crucero británico en las costas de Escocia.

Londres, 29. — Un buque de carga sueco ha sido hundido por un submarino alemán, en las proximidades de las costas de Noruega. La tripulación ha sido salvada.

Londres, 29. — Una escuadrilla de aparatos de bombardeo alemanes, intentaron ayer acercarse a las costas de Inglaterra.

Varios aparatos de caza ingleses los obligaron a huir.

Londres, 29. — El ministerio de Información de la Gran Bretaña anuncia que una escuadrilla de aviones alemanes intentaba efectuar ayer una incursión sobre las costas escocesas.

Londres, 29. — El presidente de la comisión de Asuntos Navales francés, comunicó en la Cámara de los Diputados, que hasta ahora las fuerzas británicas y francesas habían hundido doce submarinos alemanes.

De ellos diez lo fueron por la Marina inglesa y por la francesa los otros dos restantes.

En el acuerdo germano-ruso se subraya la conveniencia de que termine la guerra entre

ALEMANIA, INGLATERRA Y FRANCIA

Se concluye el tratado por virtud del que fijan las nuevas fronteras, con exclusión de cualquier intromisión

Además se redactará un programa para un efectivo intercambio comercial

TEXTO DEL CONVENIO

Moscú, 29. — Un comunicado oficial dice que las negociaciones en esta capital entre el ministro de Estado del Reich, von Ribbentrop, y el de la U. R. S. S., Molotov, se dieron por terminadas anoche, después de convenios alcanzados dentro de la mayor cordialidad.

Ribbentrop marcha hoy de regreso a Berlín.

Esas conversaciones ofrecen un aspecto que ha causado sensación.

Se ha dado una nota, publicada simultáneamente en Moscú y Berlín, que expone el deseo de Rusia y de Alemania de que termine la guerra entre el Reich y la Gran Bretaña y Francia.

He aquí el texto oficial de este documento:

“Los Gobiernos del Reich y del Soviet, que han terminado un acuerdo definitivo para resolver todas las cuestiones que se derivan de la disolución de Polonia y de la creación de nuevas fronteras en esa parte de Europa, declaran que alientan la opinión unánime de que es conveniente para los intereses de todas las naciones, terminar la guerra entre Alemania, Gran Bretaña y la República Francesa.

Los dos Gobiernos de Moscú y de Berlín, desarrollarán conjuntamente los mayores esfuerzos a fin de lograr este propósito lo más pronto posible. Si la guerra continúa, habrán de tenerse consultas entre los Gobiernos de la U. R. S. S. y del Reich, para acordar las medidas necesarias.

Los Gobiernos del Reich y del Soviet, consideran, después de la disolución de Polonia, que es tarea exclusiva de ellos restablecer la paz y el orden en este territorio y convienen un tratado, que consta de cinco artículos, fijar sus fronteras. Un mapa en que aparecen señaladas estas fronteras y que se hará público debidamente, hace más fácil esta tarea.

Los Gobiernos de Moscú y de Berlín convienen en rechazar toda intromisión por una tercera potencia, cualquiera que sea, en el arreglo de la ratificación de estas fronteras, la cual se llevará a cabo lo más pronto posible.”

Además el comisario del Pueblo para Negocios Extranjeros, Molotov, ha entregado a von Ribbentrop una carta con referencia al desarrollo de las relaciones económicas entre los dos países, que contiene estos párrafos:

“Ambas partes, redactarán un programa económico por virtud del cual la Unión Soviética proveerá de materias primas a Alemania, en cambio de las cuales, Alemania proveerá a la Unión Soviética de productos industriales durante un período de larga duración.

Ambos países adoptarán inmediatamente las medidas necesarias y procederán a dar las instrucciones para llevar a la práctica los acuerdos a que han llegado en nombre de sus Gobiernos, los ministros Molotov y von Ribbentrop.”

Von Ribbentrop marchará de Mos-

cú este medio día a las 12,30, hora local, por vía aérea, utilizando el mismo aeroplano que la ha traído de Berlín a esta capital rusa.

ALCANCE DE LA NUEVA DEMARCA- CION

Berlín 29. — El Tratado de amistad y de fronteras entre la U. R. S. S. y el Reich, señala la línea fronteriza del Reich y de los Soviets en Polonia.

Dice el documento que esta línea contiene esferas de interés para ambas partes contratantes en las fronteras del extinguido Estado polaco.

La esfera alemana alcanza una considerable extensión. Toda la parte septentrional de Polonia, entre la Prusia Oriental y Lituania, ha quedado incluida dentro de los intereses germanos.

También corresponde a la esfera alemana una extensión al Este de la línea férrea de demarcación de las zonas, que se trazó cuando los Ejércitos rojos penetraron en Polonia. A esta línea original se le añade la zona de la ciudad de Ostolenka y desde la boca del río Narew hasta el Vístula, en una extensión de 150 kilómetros, hasta las ciudades de Crisinopol y Jaroslaw.

La nueva frontera de demarcación rusa, sigue la línea del río Tam, llegando hasta la frontera húngara.

Al dar a conocer los periódicos de Berlín esta extensión del Reich afirman que han desaparecido todas las semillas de controversias y malestar en la Europa Central.

COMO SE OPINA EN GINEBRA

Ginebra, 29. — En los círculos diplomáticos de esta ciudad se concede gran importancia al trazado germano-ruso.

En los círculos extranjeros se tiene por descontentado que Francia e Inglaterra rechazarán la oportunidad que presentan para la paz, la plena realización de la campaña germano-rusa en Polonia.

Se cree que en los próximos días se entablarán acciones de poca envergadura en el frente occidental de Francia por espacio de unas semanas, en el curso de las cuales la situación no sufrirá cambio alguno.

En estos mismos círculos se declara

que la prolongación de la guerra franco-inglesa contra Alemania, constituirá un enorme peso moral para las potencias occidentales, porque con ello se demostrará que el objetivo de dichas potencias no era el restablecimiento de Polonia, sino la destrucción de Alemania.

PARIS Y EL PACTO GERMANO- RUSO

París, 29. — El acuerdo germano-soviético no ha causado ninguna sorpresa en los círculos diplomáticos de Francia. Estos acuerdos responden plenamente a las proposiciones germa-

no-rusas de un ultimatum de paz, al que serán invitadas otras potencias.

El hecho de que Rusia facilitará a Alemania materias primas, que serán pagadas a largo plazo, se considera en París como el punto principal y el más significativo de la posición real de Alemania.

Finalmente en estos círculos diplomáticos se subraya la circunstancia de la disolución definitiva de Polonia, que demuestra que Alemania, renuncia al proyecto de la reconstitución de un estado intermedio entre Rusia y el Reich.

El ministro del Exterior ALEMAN hace importantes declaraciones antes de abandonar Moscú

Moscú, 29. — Antes de salir de esta capital para Berlín, el Ministro de Asuntos Exteriores del Reich, Von Ribbentrop, a la una de la tarde, hora local, dió a la prensa la siguiente nota.

“Mi estancia en Moscú ha sido muy corta, y me llevo el sentimiento de no haber podido alargarla, pero alimento la esperanza de que vuelva, y entonces permaneceré aquí más tiempo. Sin embargo, hemos aprovechado bien los dos días de mi visita. En ellos hemos resuelto definitivamente los siguientes puntos:

Primero: La amistad germano-rusa ha quedado decisivamente establecida.

Segundo: Ambas naciones no consentirán jamás que una tercera nación se mezcle en el destino y siembre la semilla de la discordia entre los Estados del Este de Europa.

Tercero: El Reich y la U. R. S. S. desean restablecer la paz, y que Inglaterra y Francia terminen esta lucha sin sentido y falta de toda esperanza de victoria que desarrollan contra Alemania.

Cuarto: Si los políticos de actitud bélica en estos países, quieren continuar la guerra, entonces Alemania y Rusia, actuarán de común acuerdo.”

Ribbentrop dijo entonces a los representantes de la prensa que los acuerdos económicos a que se llegó ayer en

tre Alemania y Rusia, dan resultados altamente favorables para ambos países.

Las negociaciones se condujeron de la manera más cordial y en ambiente de mutua amistad.

“No puedo menos de agradecer otra vez, en este momento, de mi partida —dijo Ribbentrop— la calurosa recepción y la acogida efusiva que me han deparado los Gobernantes soviéticos”.

Lo que le corresponde a RUSIA EN VIRTUD DEL PACTO

Londres, 29. — Comunican de Moscú que por el acuerdo firmado ayer entre von Ribbentrop y Molotov, el ochenta por ciento de los pozos de petróleo de Polonia, quedan en poder del soviético, obteniendo también la U. R. S. S. la población de Lemberg, que es la mayor ciudad polaca al Sudeste del territorio.

El Führer recibirá a Von Ribbentrop

Berlín, 29. — El Führer ha regresado a Berlín, para recibir a Ribbentrop que llegará de Moscú, antes de las seis de la tarde.

Ribbentrop irá directamente del aerodromo a la Cancillería, para dar inmediatamente cuenta a Hitler de sus negociaciones.

SOCIEDAD ANONIMA WEIL

FABRICAS DE HIELO --- CAMARAS FRIGORIFICAS
--- AGUAS CARBONICAS Y JARABES ---

Depositario de la CERVEZA "DAMM"

VERMOUTH MARTINI & ROSSI

SUCURSALES EN CEUTA Y VILLA NADOR
CASA CENTRAL EN MELILLA

Otras informaciones de Ceuta

VIDA MUNICIPAL

AVISO

Se hace público por el presente, que de conformidad con el acuerdo adoptado por esta Comisión Gestora en sesión celebrada ayer, a partir del día 2 del próximo mes de octubre las horas de trabajo en las distintas dependencias municipales serán las siguientes:

Por la mañana: desde las 9 a las 14.

Por la tarde: desde las 17 a las 20.

El público será atendido en cuantos asuntos presenten durante las horas de la mañana, a excepción de aquellas personas que deseen obtener cédula personal, que acudirán al Negociado de Recaudación en las horas de la tarde.

Ceuta, 28 de septiembre de 1939.—
Año de la Victoria.

El secretario,
A. Meca.

Conservatorio Oficial de Música y Declamación

ENSEÑANZA OFICIAL

Durante todos los días hábiles del mes actual y en las horas de las 15 a las 17, se pueden hacer las inscripciones para cursar la enseñanza oficial de todas las asignaturas que competen a este Centro docente, para el curso académico 1939-1940.

Los que se encuentren con derecho al disfrute de la matrícula gratuita, deberán solicitarla antes del día 15 del presente mes, pues transcurrida esta fecha, no se admitirá petición alguna de esta índole.

Las condiciones generales para formalizar las matrículas están expuestas en el tablón de anuncios del Conservatorio.

Ceuta -septiembre de 1939. — Año de la Victoria.

El Comisario-Director.

Hospital Militar de Ceuta

ANUNCIO

Debiendo procederse por este Hospital a la compra de artículos, cuyo detalle y pliego de condiciones se halla en la Administración del mismo, se pone en conocimiento del Comercio de esta ciudad, que hasta el día SIETE del próximo mes de OCTUBRE, pueden presentar sus ofertas en sobre cerrado, en la Administración citada, todos los días laborables desde las diez a las trece horas.

Ceuta 27 de septiembre de 1939.—
Año de la Victoria.

El Administrador,—
Alfredo de Bonis.

V.º B.º

El Jefe Administrativo,

EL NUMERO DE NUESTRO TELEFONO ES EL

7-9-9

SELLO YER

SUPERIOR A TODOS SUS SIMILARES CONTRA TODA CLASE DE DOLORS: Dolor de Cabeza, De Muelas y Oídos Reumáticos, Nerviosos y los especiales de la Mujer.

ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras @50 pesetas. Por cada palabra más @10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

El Artículo 6.º del Decreto de 16 de mayo de 1939 determina que las empresas y patronos, están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesitan.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesa.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, así mismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multas de 50 a 500 pesetas.

CERTIFICADOS de Penales, Libre Sanción, Licencias de Caza y Carnets de conductor, CHERINO

Instancias, contratos y trámites todos documentos, gestiones en dependencias municipales y Fiscalía de la Vivienda, CHERINO.

Permisos de todas clases, traspasos de establecimientos, y venta de solares y fincas, facilita CHERINO. Sus muebles y objetos pueden ser bien pagados, dirigiéndose a CHERINO.

Oficina provisional: Coriat, núm. 8. Correspondencia: CHERINO. Agencia.

TAQUIGRAFIA. Sistema rápido y eficaz. Clases económicas. Agustina de Aragón, 3--3.º

ACADEMIA corte confección. EL RAPIDO.— Profesora, María Luisa Fernández. Alfau, 19.

SE VENDE coche de niño. Razón Alfau, 12.

¿DESEA Vd. vender sus muebles? Llame al teléfono 8-1-9.

COMPRO muebles usados. Falange Española, 77 (frente al Hospital).

Lea usted «El Faro»

CLINICA DE URGENCIA

LESIONADOS

Recibieron asistencia facultativa:

—Manuel Sebastian Bernal, de epistaxis traumática, de una herida contusa en la encía superior y de contusión con equimosis en la región torácica, como también de erosiones en la pierna izquierda. Accidente de trabajo. Reservado.

—Julio León, de una herida contusa en el dedo anular izquierdo. Accidente de trabajo. Leve.

—Ali Ben Bujami Saidi, de una herida contusa de cinco centímetros en la región frontal, y de contusión con hematoma en la región inguinal izquierda. Atropellado por un camión de la matrícula A. R. M. número 3419. Reservado.

—José Rojas Villalta, de una herida cortante en el dedo índice derecho. Casual y leve.

—Antonio Sánchez, de quemaduras de primer grado en el dorso de la mano derecha. Casual y leve.

—Mariano Luy Méndez, de una herida cortante en los dedos índice y anular de la mano izquierda. Casual y leve.

—Antonio Villalta Coca, de extracción de un anzuelo de la mano derecha. Casual y leve.

Depositaria Especial de Hacienda en Ceuta

CLASES PASIVAS

Los haberes correspondientes al mes actual serán satisfechos durante los días que a continuación se detallan de once a trece horas.

Día 2 de octubre, retirados ordinarios, Clero y jubilados.

Día 3 de octubre, retirados especiales.

Día 4 de octubre, Montepío Militar, Civil y Remuneratorias.

Día 5 de octubre, todos aquellos que no hayan cobrado los días anteriores.

Ceuta 28 de septiembre de 1939.—
Año de la Victoria. — El depositario de Hacienda. — Ilegible. — Rubricado.

MINISTERIO DEL AIRE

CONCURSO PARA CUBRIR 400 PLAZAS DE PILOTOS AVIADORES DE COMPLEMENTO

En el B. O. del Estado n.º 262 de fecha 19 de septiembre de 1939 se anuncia un concurso para cubrir 400 plazas de pilotos aviadores de Complemento entre españoles con título de bachiller completo (ya sea el plan de 1903 o bien el de 1934).

Este concurso ofrece a los jóvenes estudiantes amantes de la Aviación la oportunidad excepcional de hacerse pilotos al mismo tiempo que cumplen el servicio militar, y la de servir en la gloriosa Arma de Aviación percibiendo además una buena remuneración.

Parte interesante de este concurso es la ayuda decidida a todo estudiante que tenga condiciones para poder llegar a Oficial profesional de Aviación aunque disponga de escasos medios económicos para ello, toda vez que si logra ingresar en la futura Academia del Arma de Aviación, percibirá durante sus estudios una gratificación mensual que equivale prácticamente a que el Estado le sufrague los gastos de la carrera.

El día 19 del próximo mes de octubre termina el plazo de admisión de instancias.

DEVOLUCION DE AVIONETAS PARTICULARES

Con objeto de restituir a sus legítimos dueños las avionetas que tuvieron antes del 18 de julio de 1936, se ruega a los interesados hagan la petición de devolución indicando la marca y tipo, así como los números de fabricación, matrículas y cuantos datos puedan servir para su identificación, dirigiéndose a la Subdirección de los Servicios de Material en este Ministerio.

Pasado el plazo de un mes, contando a partir de la publicación de este anuncio, sin hacer la reclamación, se considerará que renuncian a sus derechos.

Telefonos de la Delegación del Gobierno

Excmo. Sr. Delegado.—Oficial 347.
Excmo. Sr. Delegado.—Particular y domicilio 805.

Secretario particular 347.
Secretario particular (domicilio), 758.
Secretario Oficial, 443.
Secretario oficial (domicilio), 374.
Secretario Orden Público, 306.
CAFE

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

CASA IBÁÑEZ
La casa más surtida
Ultimas novedades

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Tiene el honor de comunicar a los beneficiarios de sus seguros de VIDA, que deseando imprimir la máxima rapidez a la TOTAL LIQUIDACION de los siniestros y vencimientos pendientes, encarece el rápido envío de la documentación precisa para que aquella sea llevada a cabo.

Representación en Ceuta

GONZALEZ DE LA VEGA, NUMERO 5

TELEFONO 1-4-1

Goliath

es un Cemento Portland artificial

de producción nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores

DEPOSITARIO EN CEUTA, TETUAN Y LARACHE:

Casa BAEZA HERMANOS

TETUAN

NUESTRA DELEGACION EN ESTA PLAZA HA SIDO TRASLADADA A LA CALLE CARDENAL CISNEROS (CASA BAEZA) ENTRADA POR EL PASAJE, DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS Y ESQUELAS MORTUORIAS DESDE LAS 9 A 1 TARDE Y 4 A 1 DE LA MADRUGADA. TELEFONO 6-2-6

Noticias varias

BAUTIZOS

En la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias recibió las aguas del Bautismo una preciosa niña a quien se le impuso el nombre de María Africa, hija de don Miguel Ortiz Benitez y de doña Antonia González Rodríguez.

Actuaron de padrinos en la ceremonia don Antonio Sánchez Córdoba y doña Laura Ortiz Benitez.

También recibió las aguas bautismales en el referido templo con el nombre de Manuel, un niño hijo de don Francisco Oliva Aviles y de doña Nieves March Crespo, siendo apadrinado por el hermano del padre don Gabriel y doña Encarnación Triviño González.

DEFUNCION

Falleció después de rápida enfermedad el precioso niño José Aguilar Ros, celebrándose su sepelio en la tarde de ayer, al que asistieron numerosas personas.

A sus padres y hermanos la expresión de nuestro pésame.

CULTOS SABATINOS

En el templo de Nuestra Señora de las Victorias se celebrarán esta tarde a las siete los acostumbrados cultos sabatinos en unión de los que a esa hora vienen teniendo lugar en honor de San Francisco de Asís, fundador de la orden franciscana.

BODA

En el templo mencionado se celebró en la mañana de ayer el enlace matrimonial de la bella señorita Aurora Alvarez Gallego con don Juan Ramirez Bolivar, actuando de padrinos en el acto familiares de los desposados y firmando el acta como testigos don Vicente Silva Ramirez y don Salvador Gallego López.

Nuestra enhorabuena a la feliz pareja.

PASCUA ISRAELITA

Ayer comenzó por la colonia israelita la celebración de la pascua llamada de la Cabaña, viéndose por este motivo muy animado el barrio hebreo.

La pascua dura ocho días y de ellos los primeros y el último permanece cerrado el comercio israelita.

LA POSTULACION DE AUXILIO SOCIAL

Con motivo de la fiesta Nacional de mañana "Día del Caudillo" la postulación que como primer domingo de mes debía tener lugar a beneficio de Auxilio Social se ha dejado para el próximo día 8, ya que el mes próximo tiene cinco domingos.

DE VIAJE

En avión ha salido para Madrid acompañado de su bella esposa, el propietario de la sastrería "Dano" don Teodoro Córdoba donde permanecerá varios días de compras para surtir de pañería su establecimiento de Tetuán y ultimar detalles para la instalación de la nueva e importante sastrería que pronto inaugurará en la capital de España.

Le deseamos un buen viaje y grandes aciertos.

DURANTE los días, del 1 al 10 de Octubre permanecerá cerrada la acreditada SASTRERIA DANO por hallarse su propietario de compras en la Península. Lo que se comunica para general conocimiento y en particular a su distinguida CIENTELA en evitación de posibles molestias.

Aspectos del Protectorado

Política Económico - Social

ooo

La evolución industrial que con la aparición de la maquinaria en el trabajo mundial dió al traste con los gremios en la mayoría de los países, sobre todo en aquellos de gran pujanza mecánica, no hizo gran mella en Marruecos conservándose por su alejamiento gran parte del aspecto patriarcal que caracteriza a sus actividades en las relaciones entre maestros y operarios. Sólo se observaron ligeras inquietudes, en determinadas regiones del imperio donde Europa, no sabemos si bien o mal, introdujo procedimientos metropolitanos.

Es indudable y se desprende de nuestras manifestaciones anteriores al hablar días pasados de la incorporación del elemento musulmán a las grandes tareas industriales que cuanto más se avance en la perfección del trabajo, se alejan los gremios de sus virtudes tradicionales. La humanidad en su constante deseo de perfección, con su secuela de mejoramientos económicos-sociales, ansía adentrarse en los secretos de aquellas tareas y fácil es entonces hallar la diferencia existente entre un pequeño taller donde el maestro a la vez dueño pasa la jornada trabajando al unísono de sus operarios y junto a ellos, con la que ofrece moderna fábrica que regulada por disposiciones colectivas e internas cada hombre tiene junto a sí a su maquinaria, que forma a la vez parte del conjunto industrial.

Pero sin embargo en el otro aspecto, fraterno y de compenetración, pudiéramos llamarle, no creemos exista honda ni trascendental separación entre uno y otros. Así lo propugna nuestro soberbio Fuero del Trabajo que recoge con singular maestría y acierto todas las tradiciones de aquellas épocas patriarcales teniendo sin embargo en cuenta la evolución de los tiempos.

Estos principios que en la acción social-económica de España en Marruecos se desarrollan con particularidades especiales de una pura adaptación a las costumbres y tradiciones tan arriesgadas en el pueblo marroquí, permite una evolución lenta, pero de positivos y tranquilos resultados para el porvenir Recordemos que la vida de los pueblos son décadas en los días de los seres.

La transformación necesaria a que está sujeta la vida económica humana permite en los campos marroquíes, junto a las modalidades de un mejoramiento general de la existencia humana, elevar el concepto del trabajo al sagrado lugar que le corresponde.

Faenas rústicas cuyas formas y principios se van esfumando en el transcurso de los días para dar lugar a un perfeccionamiento que se trasluce en estímulo con una adecuada protección, es el signo que orienta aquella acción.

Y con esto recordamos también lo dicho hace unos días sobre las actividades del agricultor marroquí; este busca a la maquinaria moderna para sus faenas agrícolas; se orienta en los Pósitos, indaga la legislación que la ampara y se adentra, en una palabra en el concierto social.

Cuando en los pasados tiempos cada familia vivía para sí, a lo sumo cada poblado constituía un algo independiente en cierto modo, sin relación de tráfico para con los demás, se veía obligada a producir y consumir por sí misma todos los bienes económicos. Cuando más amplias se hagan esas relaciones se estimula la economía de los grupos aislados y las actividades humanas crecen y se desarrollan formando la gran colectividad de destinos económicos.

NOTAS MUNICIPALES

AUTORIZACIONES Y LICENCIAS

Por la Corporación Municipal se despacharon ayer, entre otras, las siguientes licencias y autorizaciones:

Eulak Ben Ahmed El Bufragi, la apertura de un café moruno en la calle de Calvo Sotelo.

Ahmed Ben Tardahui la venta de artículos de piel y su fabricación.

Mohamed Yilali Dukali construir una pequeña vivienda de tipo económico en la parte norte de la barriada de casas baratas.

Ahmed Ben Abdelkrim Gago la venta de tejidos en un local de la calle Sulguin.

Isaac Cohen la venta de fruta seca en un local de la calle de Harracin.

Aomar Ben Hach Urriagli la venta de tejidos y quincalla en Guersa Kebra.

Fuerzas Aéreas de Marruecos

INFRAESTRUCTURA

ANUNCIO

Hasta el día 5 de octubre próximo se admiten proposiciones para la Construcción de un edificio para Dormitorio de tropa en el Aerodromo de Tetuán.

Los planos, pliegos de condiciones y demás documentos están a disposición de los señores concursantes, en las Oficinas de Infraestructura de dicho Aerodromo.

¿QUIERE VENDER?

Le proporcionará
CLIENTES

Agencia M. Dutrás

O' Donnell, 15

TETUAN

Academia

"LA GENERAL"

Centro legalmente autorizado por el M. de E. N.

En cumplimiento de lo ordenado por la disposición de 16 de Diciembre de 1938 damos a continuación la relación de alumnos que recibirán enseñanza gratuita en este centro docente durante el curso escolar 1939.

Abdelkader Benchaib.
Jesús Gómez Guerrero.
Gaspar Vives Hermoso.
Adela Jiménez Madrid.
Matilde Fajardo Torres.
Francisco Rodríguez Ropero
José Rodríguez Valdivieso.
Juan Sierra Martín.
Rosario Flores Jiménez.
Josefa Lucerna Durán.
Concepción López Beltrán.
Isabel Sánchez Rodríguez.
Pilar Martínez Feros.
Alberto Martínez Feros.
Francisca Planellas Candelas.
María Ranea Sánchez.
José Ordóñez Pozo.
Fernando Rodríguez Ropero.
Fernando Pastor Alvarez.
Gregoria Cerón Vargas.
Antonio Gómez Guerrero.
María Molina González.
Manuel López Mercader.
Adela Medina Gutiérrez.
José Luis Alvarez Sarmiento.
Miguel Argel Alvarez Sarmiento.

Tetuán, 26 de septiembre de 1939!

—Año de la Victoria.
El Director, Jacinto Ramírez Landa.

—Licenciado en Ciencias H. Intendente Mercantil y Maestro de Primera Enseñanza.

¡ATENCIÓN!

Propietarios de automóviles, motos y camiones Todo lo relacionado con el pago de patentes, impuestos; transferencias; seguros; tripticos etc. lo despacha pronto y bien.

La AGENCIA RAUDA.--Oficina del Automóvil.

CAZADORES

Vuestra licencia la gestiona la Agencia Rauda. Cardenal Cisneros, 10.--Teléfonos 444 y 605. Tetuán.

Hotel restaurant SUIZO

Habitaciones muy ventiladas. Precios especiales para familias y viajeros. Comidas por abono.

Luneta, 49. TETUAN

Anuncios breves

HABITACION dos camas deseo en Tetuán. Ofertas a esta Administración Pasaje Baeza o teléfono número 6-2-6.

MATRIMONIO con niño 6 años desea en TETUAN hospedarse en lugar céntrico, habitación exterior toda pensión con carácter estable en casa particular, huéspedes únicos, pagará bien, ofertas urgentes por escrito a MATRIMONIO, Delegación de EL FARO en Tetuán. Pasaje de Baeza.

Café Las Campanas

El mejor de todos. Tueste diario
ALMACENES M. CARRION
O'Donnell, 9 TETUAN

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

Sábado, 30 de Septiembre de 1939

El Día del Caudillo

(Viene de la primera)

"Clara y terminante es nuestra doctrina--dijo también--pero carecería de valor si no estuviese avalada por el pueblo y refrendada por una juventud heroica que la siente y la mantiene". Los fundamentos ideales de una función histórica, quedaban --definidos antes-- asentados sobre el pilar --cimiento indestructible-- de una juventud sana y por ello abnegada.

Ante otro 1.º de Octubre -- el de 1939.--El Caudillo, en víspera de la máxima jornada, aquella que evoca su exaltación a la Jefatura del Estado, da nuevo vigor a la vida española, porque de su raíz misma nace esa Junta Política que se nutre en espíritu por el sacrificio de sus generaciones jóvenes y que recoge a la vez la herencia del pasado para llevarla adelante y convertirla en esa realidad que es tradición de conquistas: las que ha conseguido España en el concierto del mundo.

Las que nos hacen hoy como ayer, ante el "Día del Caudillo", alentar un solo pensamiento: Franco; y una sola finalidad: España, por la que lanzamos el ¡Arriba, de la adhesión más fuerte y leal.

Chamberlain

Y

DALADIER

se entrevistarán en Francia

(Viene de la primera)

de que estas dos naciones adoptarán medidas en consulta, en caso de que la guerra continuase, y esas medidas sean de carácter militar y tendentes a una ayuda del Ejército rojo al del Reich, entonces habría cambiado el primer punto de las afirmaciones del embajador y desaparecida la neutralidad de la U. R. S. S. Inglaterra se vería en la precisión de adoptar las medidas convenientes.

Ministerio de In-

dustria y Comercio

Dirección General de Minas y Combustible

El próximo lunes, 2 de octubre comenzará el traslado de esta Dirección General a Madrid, en donde funcionará su servicio, a partir del jueves 5, en el edificio anexo al ministerio de Marina, en la calle Alarcón, 1, lo que se hace público para conocimiento de entidades y particulares en relación con este Centro.

LA FE EN LOS DESTINOS DE LA PATRIA LA LLEVAN PRENDIDA LOS MUCHACHOS DE O. J. EN SUS IMPULSOS JUVENILES. ELLA SERA LA QUE EXTERIORICEN EN LA SEGUNDA DEMOSTRACION DEL 29 DE OCTUBRE.

SE VA A FIRMAR UN TRATADO COMERCIAL

Ruso-búlgaro

Sofía, 29. — El primer ministro y ministro de Finanzas, saldrá para Moscú el 30 de septiembre, a fin de firmar un nuevo tratado comercial entre Rusia y Bulgaria.

Esta información procede de los medios políticos de Bulgaria.

El pacto será la base de un acercamiento más estrecho entre Bulgaria y Rusia.

Varsovia

ocupada totalmente

—oO—

Londres, 29. — Noticias llegadas de Roma, comunican que esta mañana entraron las tropas alemanas en la capital de Varsovia, quedando ocupada totalmente.

Llamamiento Rumano

—oO—

Bucarest, 29. — Han sido llamadas a filas todas las quintas correspondientes a los que se encuentran en edad de poder prestar servicios de armas.

P A Z: Alemania y Rusia fijan su posición

En una nota enviada a Londres

Londres, 29. — No se ha dado ninguna noticia oficial acerca del deseo contenido en el pacto germano-ruso, firmado por Von Ribbentrop y Molotov, de establecer la paz entre Alemania, Inglaterra y Francia.

Sin embargo, en los círculos gubernamentales de Londres se dice que en su reciente exposición en la Cámara de los Comunes, dijo Chamberlain que la actuación rusa en el problema polaco no influirá contra la determinación de la Gran Bretaña y Francia de continuar la guerra, hasta que las naciones democráticas hayan logrado sus objetivos.

Añaden esos círculos que aunque el pacto prevé la continuación de la guerra, no determina una acción concreta para ese caso, sino que se establecerán consultas entre Alemania y Rusia, esto es, el Reich se verá obligado a pagar cara la ayuda militar de Rusia en el frente occidental, haciéndole concesiones que se inician ya en este pacto de amistad y de fronteras firmado en Moscú.

El Gobierno británico se halla ya en consulta con el de Francia, acerca de la actitud que estas naciones han de observarse acerca de la propuesta de paz que hacen el Reich y la U. R. S. S.

NO SE PERDONARA MEDIO

PARA LOGRAR

LA PAZ

Y, hasta es posible que intervengan las naciones, cerca de Inglaterra y y Francia en ese sentido

Moscú, 29. — Los periódicos de esta tarde muestran extraordinaria satisfacción ante la conclusión del nuevo pacto germano-ruso, acogido con esperanzas de que termine la guerra pronto.

Dicen que para llegar a la paz no se perdonará medio alguno y se hará intervenir a todas las naciones cerca de los Gobiernos de París y Londres.

Publican fotografías de Molotov y Ribbentrop firmando el tratado en el Kremlin en presencia de Stalin y también publican grandes mapas señalan do la nueva frontera ruso-germana.

Budapest, 29. — El órgano oficial del Gobierno escribe en su edición de esta noche que el resultado de las conversaciones en Moscú, tiene un alcance mundial y es de considerable injerencia sobre la situación política de Europa.

El fin rápido de la guerra responde al interés de la humanidad, y que por esta razón las potencias occidentales deberían tomar en consideración una solución que consista en una tregua, con el fin de tratar, detro de una atmósfera relativamente tranquila, las cuestiones que han hecho que las potencias europeas, se dividiesen en dos bandos contrarios.

La Prensa Mundial

dedica especial atención al pacto germano-ruso

Roma, 29. — Toda la prensa mundial recoge el acuerdo germano-ruso con la impresión de que éste coloca a la Gran Bretaña y Francia en una posición decisiva.

Los periódicos brasileños opinan que después de este ultimátum germano-soviético, las potencias occidentales tienen que responder si quieren continuar la guerra.

La prensa de Rumania hace recordar, con respecto al pacto, cuán equívocas eran las sugerencias occidentales en relación a que se sucederían incidentes germano-rusos con motivo de

la campaña de Polonia.

Por su parte, los diarios holandeses, declaran que el acuerdo en cuestión tiende a establecer la paz. Resaltan la cláusula por la que el Reich y el Soviet dan a entender a Francia y la Gran Bretaña que el problema de la guerra ha quedado solucionado.

Yugoeslavia cree que es aún prematuro dar una opinión sobre el alcance del acuerdo germano-ruso, haciendo notar los diarios de Belgrado que es posible que continúe la guerra no obstante la pesadez que se observa en Londres y en París.

Ultimas noticia

Ankara, 29. — El Gobierno turco ha prohibido la exportación de oro y plata, tanto amonedada como en barras, platino y joyería de toda clase.

Dublin, 29. — El Ministro de la Coordinación de la Defensa de Irlanda, ha declarado que considera preciso reducir la exportación de carne a la Gran Bretaña, si no se puede obtener mayor abastecimiento de cereales.

Budapest, 29. — El ministro de Italia en Budapest ha entregado al presidente del Partido gubernamental de Hungría, las insignias de la Gran Cruz de Italia, que le ha sido concedida por Victor Manuel.

Río de Janeiro, 30. — El nuevo embajador alemán en el Brasil, ha llegado ya a esta capital.

Londres, 30. — La colonia polaca en Roma, compuesta de cincuenta personas, será recibida hoy en audiencia por S. S. el Papa.

Esmalte para uñas "CUTEX"

ODO - RO - NO

Perfumería VICENTE MARTINEZ

Puente de la Almina, 6. Teléfono 5- 8

COLEGIO

DE

SAN AGUSTIN

Bachillerato